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上周末，教会在长老家举办了一场欢送会，场面十分温馨感人，乃是又一位姊妹要回国了，在九

个月说短不短、说长亦不算长的相聚中，大家均依依不舍；但牧师说有聚就有散，这就是我们的个

人、家庭、地区乃至世界福音化的循环过程。这位姊妹的回顾感言，使我不禁想起一年多前自己刚

来生命堂时的情景。 
 

当时由于先生学习的缘故，我们举家横跨美国，从西岸到东岸，来到了陌生的华府地区。常听人

说美国是一个在轮子上的国家，我的感受尤其深刻，在记忆中几乎每两年便搬一次家，但都算短距

离的。这一次的长途跋涉，真的感受到了美国的地大物博。每次一搬完家安定之后，就会找附近的

教会，对一个基督徒来说，这才算是真正地安定下来的意思。在北维州的华人不算少，但却颇为分

散，尤其在费郡更是韩国人、越南人的天下，此可由很多超市、餐厅得知。一次在韩国超市购物之

余，顺手便拿了一份《美利坚新闻》，内心很是高兴，也觉亲切，回家后就立刻翻阅了起来。「华

府基督生命堂」便印入眼帘了！翌日拿着报纸就找了去，是在一所小学内，原本我还以为找错了，

刚好在门口遇到一位弟兄，很热情的帮我指路停车。进去之后，就有一位姊妹满面春光地迎了过来，

亲热地领着我进入了聚会场所，从短暂谈话中知道她就是长老娘。然后就拿着圣经和赞美诗以及当

周的周报入座。一看此教会也才刚成立不久，但当听完带着些许韩国口音的中文讲道之际，我早已

是热泪盈眶了！当轮到新来宾自我介绍时，我只说了句：「我找到家了！」一个才成立两年的教会，

讲道的内容竟是如此生动、感人，而且还与我们的日常生活如此息息相关，把整本圣经上的内容都

讲活了，即使不是基督徒也受益匪浅，何况是我这个老基督徒？不过很惭愧，听了牧师的话才觉得

以前的教会生活只是一种形式、是宗教，而非福音！而且他是个韩国人，为了福音，他把自己完全

当作活祭献上，用中文来向华人传道，真是难得！以前也去过不少华人教会，每次礼拜过后，很快

就忘了牧师的讲道，我想原因之一大概是他们没有把圣经「吃透」、没有圣灵的感动吧！每次只是

某段经节的断章取义而已，但牧师却于一篇讲章里把整本圣经连贯了起来，真是感到如同阿爸天父

在透过他与我们讲话，很亲切、很生动，讲到高潮时他还会手舞足蹈、比画一番；另一原因是在他

们讲的内容很死板，仅就事论事，有些内容真的很难理解，两千多年前的人与事对我们来说实在陌

生；而牧师却能把圣经的事件与我们生活上的琐事联系起来，可以让人哭、让人笑，而且每次讲完

都留下祷告题目，让我们在一周里、在自己的生活中去印证、去寻找答案。我是福音报的第一位受

益者，现在上网全世界每个角落都可以看到，也可以听到牧师的讲道。然后有周二、周三的门徒训

练，周日的祷告会以及周五的小组团契。我因带着三个孩子之故只能参加周五的小组团契，但已经

感受到兄弟姊妹们彼此关心、互相帮忙的情谊，这种肢体间合适的联络真的很重要，我们都有软弱

无助的时候，尤其在异国他乡，能与一群志同道合、共同走天路的朋友一起，真的是在主里才享受

得到的福气！ 
 

时光飞逝，不知不觉中已与弟兄姊妹们相处了一年有余，我真的离不开我们的阿爸父，也离不开

弟兄姊妹，和这么有生命的「基督生命堂」，而且在这一年里我也见证了我们马里兰分堂的开设、

周年庆、长老与执事的按立，以及新的肢体的加入受洗礼…等。总之，在主里面，每一天都是新的、
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都有新的惊喜，我一分一秒也离不开祂！我真的很感恩，感谢天父在创世以前便拣选了我、在我还

不认识祂时就找着了我，而且在合适的时机为我安排了这么一个贴心的家，我真爱我的家！ 
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